

# L'ergothérapie aujourd'hui, demain

Autor(en): **Droz, P.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse**

Band (Jahr): **79 (1970)**

Heft 7

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-683769>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# L'Ergothérapie aujourd'hui, demain

C'est sur ce thème qu'a eu lieu à Zurich le 5e Congrès international des ergothérapeutes.

Environ 1000 participants représentant 27 pays y assistèrent. Le comité organisateur avait mis sur pied un programme très intéressant et varié comptant des conférences, une exposition et des séances de films d'un très grand intérêt.

Bien que l'éventail des sujets traités fut vaste, on peut en faire la synthèse suivante:

- *Les tendances dans le développement de l'ergothérapie, aussi bien en Suisse qu'à l'étranger, dans le milieu hospitalier, extra-hospitalier et éducatif;*
- *Le traitement et la réhabilitation en psychiatrie;*
- *Le traitement et la réhabilitation fonctionnelle;*
- *L'enfant infirme moteur cérébral;*
- *L'ergothérapie dans la communauté avec, entre autres, une conférence sur le rôle de l'ergothérapie dans l'Assurance-Invalidité;*
- *L'ergothérapie et les maladies chroniques de la vieillesse;*
- *L'enfant présentant des troubles du comportement et des difficultés dans l'éducation gestuelle;*
- *La formation professionnelle;*
- *L'évaluation, la planification du traitement, l'organisation des services.*

*L'exposition:*

L'exposition était divisée en trois secteurs:

1. *le secteur commercial*
2. *le secteur des professions alliées*
3. *le secteur des stands professionnels*

*Le secteur commercial:*

Des maisons suisses et étrangères ont présenté une variété d'instruments de travail, de matériel thérapeutique spécialement développé, de divers

matériaux utilisés autant pour les loisirs que pour le travail par des handicapés, de moyens auxiliaires.

*Le secteur des professions alliées:*

Des organisations suisses et étrangères s'occupant de handicapés ont montré leur travail soit par des tableaux, soit par des photos, soit encore par de la littérature.

*Le secteur des stands professionnels:*

Six associations nationales d'ergothérapeutes ont présenté sous forme de matériel, de diapositives, de photos, un aspect de l'ergothérapie dans leur pays respectif:

Angleterre: L'ergothérapie pour le handicapé ultra-dépendant et le vieillard.

Belgique: L'ergothérapie fonctionnelle en milieu hospitalier et en centres de réadaptation; évolution et avenir en Belgique.

Allemagne: Le rôle de l'ergothérapie en psychiatrie. L'ergothérapie fonctionnelle.

Danemark: L'imprimerie sur étoffe et le traitement du handicapé physique.

Suisse: Jouets pour les enfants handicapés.

USA: Présences et résumés des progrès des malades enregistrés sur machine électronique.

*Les films*

Un programme très varié de films sur les aspects de l'ergothérapie ainsi que sur certains problèmes spécifiques complétait les sujets de conférences:

Ergothérapie fonctionnelle:

*attelles  
traitement des brûlés  
affections rhumatismales  
amputations  
accidents de travail  
emploi de l'électricité et de l'électro-  
nique*

Ergothérapie en pédiatrie:  
*évaluation du développement de  
l'enfant*

*infirmes moteurs cérébraux  
déformités congénitales*

Ergothérapie en psychiatrie et gériatrie.

En plus, des visites professionnelles ont été organisées dans divers hôpitaux, centres de réadaptation et institutions. Le centre d'ergothérapie de la Croix-Rouge à Berne était sur la liste.

Une visite improvisée du centre de Zurich a été organisée à la demande expresse de certains congressistes intéressés particulièrement par cet aspect de l'ergothérapie et de son organisation dans notre pays.

L'élément frappant qui ressort des travaux de ce Congrès est l'orientation que prend l'ergothérapie. Les traitements ne sont plus basés sur des structures théoriques rigides. La personnalité du malade, son entourage, la société dans laquelle il vit ont une grande influence sur la forme que prendra le traitement.

L'accent est mis sur l'homme dans son entité et sa place dans la société. Les principes de base sont identiques dans tous les pays, leur mise en pratique diffère, les mêmes buts sont atteints. Il faut aussi souligner l'importance du travail d'équipe (coordination du travail, relations interprofessionnelles) sans lequel l'ergothérapie ne peut atteindre ses buts.

*Pour ceux que cela intéresse, le compte-rendu du Congrès sera publié et fourni au prix de fr. 50.—. Les commandes sont à adresser, le plus vite possible, à: W.F.O.T. 5e Congrès, 22 Kraftstrasse, Zurich.*

*P. Droz, ergothérapeute*

*A l'heure actuelle, 10 sections locales de la Croix-Rouge suisse exploitent des services d'ergothérapie dont les prestations sont de plus en plus appréciées. En 1969, les 16 ergothérapeutes professionnelles attachées à ces services se sont occupées de 810*

*patients et ont pratiqué 7796 traitements individuels, dont 2338 à domicile, 952 dans des homes, 1859 dans des hôpitaux et 2647 dans les services d'ergothérapie, ainsi que 8206 traitements de groupe.*

